

PARTAGE DE LA PAROLE

5^{ème} dimanche de carême

Si le grain de blé tombé en terre ne meurt

17 mars 2024

1. Accueil – Présentation de chacun

2. Lecture du texte

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 12, 20-33

En ce temps-là, il y avait quelques Grecs parmi ceux qui étaient montés à Jérusalem pour adorer Dieu pendant la fête de la Pâque.

Ils abordèrent Philippe, qui était de Bethsaïde en Galilée, et lui firent cette demande :

« Nous voudrions voir Jésus. »

Philippe va le dire à André, et tous deux vont le dire à Jésus.

Alors Jésus leur déclare :

« L'heure est venue où le Fils de l'homme doit être glorifié.

Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit.

Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle.

Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive ;

et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur.

Si quelqu'un me sert, mon Père l'honorera.

Maintenant mon âme est bouleversée.

Que vais-je dire ?

“Père, sauve-moi de cette heure” ?

– Mais non ! C'est pour cela que je suis parvenu à cette heure-ci !

Père, glorifie ton nom ! »

Alors, du ciel vint une voix qui disait :

« Je l'ai glorifié et je le glorifierai encore. »

En l'entendant, la foule qui se tenait là disait que c'était un coup de tonnerre.

D'autres disaient :

« C'est un ange qui lui a parlé. »

Mais Jésus leur répondit :

« Ce n'est pas pour moi qu'il y a eu cette voix, mais pour vous.

Maintenant a lieu le jugement de ce monde ;

maintenant le prince de ce monde va être jeté dehors ;

et moi, quand j'aurai été élevé de terre,

j'attirerai à moi tous les hommes. »

Il signifiait par là de quel genre de mort il allait mourir.

3. Quelques points d'attention particuliers :

- *Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle.* » S'en détacher signifie lâcher prise et accepter de mourir.

- Serviteur : Jésus s'est fait serviteur de Dieu : un service exclusif, en Fils, non en esclave ou en employé. Il appelle à se joindre à lui.

- Dans la Bible, le mot « **gloire** » – *kabôd* en hébreu – signifie le poids. Il n'a rien à voir avec la vanité, l'apparence, les gloires humaines que les hommes recherchent dans le monde pour eux-mêmes. Il désigne la valeur, la vérité d'un être tel qu'il se donne à voir.

4. Démarche

Lis plusieurs fois le texte, lentement, arrête toi quand un passage résonne en toi, rumine-le.

Imagine la scène : Voit ! La foule, les grecs, les disciples, Jésus et la voix du ciel

Écoute, goûte, regarde. Lit avec tous tes sens.

Qu'est ce qui te frappe aujourd'hui ? Qu'est ce qui te touche particulièrement ? Une découverte ? Un appel ? Qu'est-ce que Dieu me dit aujourd'hui ? Une parole du cœur plutôt qu'une théologie savante.

5. Partage : 3 points à méditer

- « Nous voudrions voir Jésus » Face à une demande de témoignage, quelle attitude ? Comment suis-je témoin ?

- « Si le grain de blé ne meurt... » Qu'est-ce qui a besoin de mourir en nous pour mieux se déployer ? Porter beaucoup de fruits nécessite de mourir à tout ce qui m'enferme, à mon manque d'ouverture aux autres, mes égoïsmes.

- « Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive »

6. Prière

Chant **Pour l'amour de cet homme**

(Rimaud/Berthier/Bayard Presse-CNPL Éditions)

Refrain

Nous voici devant toi, ô notre Père,
rassemblés devant toi sous son nom,
Nous voici devant toi, ô notre Père,
serviteurs, en tout lieu, de ta plus grande Gloire !

1

Pour l'amour de cet homme qu'on appelle Jésus,
un homme pour son Dieu, un homme pour les autres,

2

Pour l'amour de ce monde, où tu l'as envoyé,
Agneau parmi les loups, faire œuvre de justice,

Intention du Pape Francois – Mars 2024

*« Prions pour que ceux qui risquent leur vie pour l'Évangile,
dans différentes parties du monde,
fécondent l'Église de leur courage et de leur élan missionnaire ».*